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P4 本港

綠色環保、可持續發展是未來大趨
勢，醫院管理局亦早於2016年簽署《4T
約章》，過去數年透過使用太陽能發電系
統、採用高能效變頻製冷機組，配以AI智
能調控等措施節能，截至上月已成功節省
約7%能源消耗量，約節省以千萬元計的
電費開支。醫管局預期在未來兩年進行49
項節能項目，繼續節能減排，向2050年
累計節能30%至40%的目標進發。
醫管局總項目經理（工程）源栢樑在訪

問表示，調查發現公立醫院一般的能耗分
布當中，空調通風佔比最大，高達50%，
因此在這方面會多加着墨。他介紹，醫管
局已在13家公立醫院安裝光伏太陽能板接

駁電網，將收集的陽光轉為電能使用，局
方考慮在其他地點亦安裝太陽能板，例如
在醫院的室外停車場以及行人走道上蓋做
遮頂並安裝太陽能板，以及在建築物外牆
安裝。
源栢樑表示，醫管局目前約有580台

空調製冷機組，自2016年以來已完成146
台機組的更換，未來會繼續將轄下醫院和
大樓的舊式機組陸續更換至高能效機組，
而新建醫院亦會採用水冷式製冷機，因散
熱效果較風冷式製冷機為佳。他又表示，
醫管局已在三個地方使用AI智能調控中央
冷氣系統，該系統會根據大數據自行調校
冷氣溫度，減少用電量。

醫管局AI調控冷氣慳電費
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把美商當傻子
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當今美國政府的如意
算盤是什麼呢？世人都看
得很清楚，他們只在意維

護美國自身利益，一心只想着
維持霸權的位置，為了這些私利和目
的，任何價值、任何人都是可以被他們
用來犧牲的。

香港現在的困難，在於美國已經一
心將香港作為能影響中國的棋子。簡而
言之，美國欲破壞我國各方面的高速發
展，當各種各樣不可告人的手段均未能
有效達到目的，於是就試圖從香港入
手，將香港攪亂、於是抹黑更加成了家
常便飯。

美國國務院、農業部、商務部、國
土安全部及財政部幾個部門聯合更新針
對香港的營商建議，提到對香港自由和
人權的關注，又指國安法可能會對美國
企業產生負面影響，「告誡」企業應該
要意識在香港的風險……

但其實，商界選擇在一個地方投
資，除非是傻的，否則就是看出該地方
有潛力、有利可圖。香港同樣有大批商
人在歐美投資，但我們一直主張自由經
濟，政府從沒干預。相反，美國如此低
級的做法，除了再次向世人表現自己違
反自由價值的虛偽，同時亦是將美國的
商人當成傻子一樣！

旺角新之城近日頻有假鈔黨
出沒，以500元假「大牛」購買細
銀碼物品，騙取店員找贖騙財，
據悉已有至少4間商戶中招，其中
一間飲品店更一連兩日遭同一名
染金髮、雙臂紋身的假鈔黨光
顧，店主已報警，暫時無人被
捕。有商戶則在網上公開有關閉
路電視截圖，提醒同業小心，避
免收到假鈔。
據一連兩日遭同一名假鈔黨

光顧的飲品店閉路電視所見，涉
嫌假鈔黨是一名年約30歲、染金
髮及雙臂紋身的男子，他前晚（7
日）約8時48分，手持雪糕走到上
址店舖購買一杯價值 26 元的飲
品，其後拿出一張500元鈔票予女
店員，女店員不虞有詐如常找
贖，期間對方再掏出6元零錢以擾
亂店員，最終拿去480元離開。女
店員直至收舖才發現收到假鈔，
無奈通知店主。
昨日上午約11時42分，店主

在店舖坐鎮之際，發現該名金髮
男疑食髓知味，又以一張500元鈔
票付款購買一杯珍珠奶茶。店主
接過該張鈔票後即發現有問題，
說：「唔好意思，呢張我哋唔
收」，對方疑自知事敗，收回假
鈔後即扮作若無其事地離去。店
主認為不能縱容，隨後報警求
助。此外，有商戶指曾多次看見
該金髮男在商場出入，推測他可
能不是單獨犯案，相信有同黨在
附近把風。
警方指，「行使偽製紙幣及

硬幣」罪行一經定罪，最高可判
監禁14年。
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肇事斜坡護土牆編號3SE-B/C90，昨日
清晨約6時54分，上址一幅面積約17

米乘16米的山泥，疑受連日風雨影響突然
坍塌，大量石塊及泥土傾瀉而下，瞬間掩
蓋來回兩條行車線，有大樹被連根拔起，
路邊一支燈柱亦被壓至傾斜。駛至車輛無
法通過，司機恐有私家車被山泥掩埋，立
即報警求助。
大批消防員到場在警方協助下迅速封

鎖現場路段搜索，可見路面被大幅山泥掩
蓋，期間消防災難應變救援隊奉召到場使
用生命探測儀協助搜索，幸最終證實無人
被困。惟受事件影響，現場清理需時，新
娘潭路來回方向要臨時全線封閉，九巴路
線275R要暫停服務。

路政署表示，在接獲相關山泥傾瀉報
告後，立即派出維修工程師、道路維修承
建商聯同土力工程處人員到場視察，消防
員亦在路政署及承建商協助下在現場進行
搜索工作，並協助土力工程處完成評估斜
坡狀況。署方隨後已要求承建商出動大量
大型機械，以協助清理倒塌在斜坡面和路

邊的沙泥，冀盡快開通其中一條行車線，
並適時公布最新情況。

青龍頭大樹壓毀天台鐵皮棚

土木工程拓展署事發後亦上載由無人
機拍攝的片段，見到馬路後方尚有一大片
山坡失去了植被。
土力工程處指，經初步視察相信現場

山泥傾瀉與近日持續大雨有關，後方的山
坡未有構成危險，但反映人造及天然山坡
同樣受大雨影響，而且有滯後性。處方提
醒與「摩羯」相關的雨帶仍有機會繼續影
響本港，市民應保持警覺，盡量遠離斜

坡；而前日至昨午3時，處方沒接獲其他山
泥傾瀉報告。運輸署宣布，上址因山泥傾
瀉已全線封閉，呼籲駕駛人士考慮改用其
他道路。
另外，風暴導致本港多處塌樹，警方

昨日上午11時08分接獲深井青龍頭一村屋
黃姓男戶主報案，指有大樹倒塌壓毀寓所
天台的鐵皮棚。消防員到場證實無人受
傷，並將一棵約5米高倒塌大樹鋸成數段移
走。男戶主事後稱凌晨約2時曾被「嘭」一
聲巨響驚醒，當時以為是行雷不以為然，
直至早上出屋才發現屋旁一棵生長約30年
的大樹倒塌，於是報警。

「摩羯」餘威累來回線全封 後山植被消失幸無危險
新娘潭冧山泥 傳埋車證虛驚

超強颱風「摩羯」掠過香港，
外圍雨帶繼續帶來驟雨及雷暴。大
埔新娘潭路近三担籮昨晨就發生山
泥傾瀉，導致該路段來回全線封
閉，九巴275R線暫停服務。期間一
度傳出有私家車遭掩埋，消防災難
應變救援隊出動生命探測儀搜索，
幸證實無人被困。路政署事後聯同
土力工程處和承建商出動大型機械
清理，冀盡快開通其中一條行車線
減少對市民出行影響，另土力工程
處利用無人機發現現場後方亦有大
片山坡失去植被，幸未構成危險，
惟預計「摩羯」雨帶繼續影響本
港，籲市民遠離斜坡。
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